

被爆体験

佐々木由政

私は、昭和十九年九月一日、現役

兵として広島県第二九五三部隊に入営しました。

被爆状況

一面、火の海でした。

翌七日早朝、陣地から下を見ると、浜辺に死体が所狭しと並べられていました。我々は食糧を受け取るため、陣地から軍の船艇で宇品港から兵舎

に立ち寄りました。兵舎の屋根は吹き飛び、なくなっていました。宇品の窓ガラスなどが全壊しました。その時、私は広島県安芸郡坂村の西方、鯛尾の陸軍高射砲陣地にいました。

約五分くらい後に広島上空に広がつた厚さ十メートルほどの炎の層が左右に広がり、キノコ雲が発生しました。広島の街は、火と煙が充満し、

の中へ死体を入れて火葬にしていました。建物はすべてなく、焼けただれた残骸（ざんがい）と灰だけで、生きた人影はまばらです。生き残った人たちも、顔面はもちろん腕や足まで露出部分は全部焼けただれ”とぼとぼ”と歩きながら「兵隊さん、水をくれ」「このかたきを取つてくれさいよ」と叫ぶように言つていました。

指示を受けるため比治山の本部に行きました。本部の建物は、爆破され跡形もありませんでした。

本部の指揮下に入った救援隊は、紙屋町の救援班の収容テントに到着。前日から来ていた者と交替。一面焼け野原で、爆心地の直下であつたと記憶しています。ここで、不眠不休の救援作業が続きました。

江波の陸軍病院が全滅し、本部も